



NOTA DE PRENSA

BCN publica estadísticas de Comercio Exterior a noviembre 2021

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 27 de enero de 2022, las estadísticas de “Comercio Exterior” correspondientes al mes de noviembre del año 2021, en el que se destaca que las exportaciones continuaron con su ritmo de expansión favorecido en parte por la evolución positiva de los precios internacionales y la recuperación de la economía mundial; y en igual manera se mantuvo el dinamismo de las importaciones, producto de la recuperación de la actividad económica interna.

De acuerdo con las estadísticas publicadas, las exportaciones totales (mercancías + zona franca) sumaron en el mes 571.2 millones de dólares, lo cual significó un crecimiento interanual de 41.6 por ciento. De este total, las exportaciones de mercancías fueron de 278.3 millones de dólares, siendo mayores en 89 millones (47.0% de crecimiento) con respecto a igual mes de 2020 (US\$189.3 millones); mientras que las exportaciones brutas de zona franca que totalizaron 292.9 millones de dólares, registraron aumento de 78.7 millones, equivalente a un crecimiento interanual de 36.7 por ciento (US\$214.2 millones en noviembre 2020).

El crecimiento de las exportaciones de mercancías estuvo soportado principalmente por el aumento de los volúmenes exportados (40.9%) y de los precios promedios contratados. El sector de manufactura contribuyó con 62.2 por ciento (US\$55.3 millones) del aumento de las exportaciones de mercancías, seguido del sector agropecuario con 11.6 por ciento (US\$10.3 millones) y minero con 26.9 por ciento (US\$23.9 millones). Por su parte, el crecimiento de las exportaciones brutas de zona franca fue principalmente por mayores exportaciones de productos textiles (US\$50.1 millones), pesqueros (US\$7.2 millones) y tabaco (US\$6.2 millones), entre otros.

En el acumulado, las exportaciones totales fueron de 6,304.8 millones de dólares, reflejando un crecimiento de 28.8 por ciento respecto al mismo período del año pasado. Las exportaciones de mercancías representaron el 51.0 por ciento del total, al sumar 3,214.1 millones de dólares, para un crecimiento interanual de 22.4 por ciento. Por su parte, las exportaciones de bienes de zona franca fueron de 3,090.7 millones de dólares, mostrando un crecimiento interanual de 36.2 por ciento (US\$2,268.4 millones en 2020).

En relación con las importaciones totales (mercancías + zona franca) a precios FOB, éstas resultaron en 746.6 millones de dólares en noviembre, siendo superiores en 46.8 por ciento en términos interanuales. De este total, las importaciones de mercancías (FOB) totalizaron en 536.8 millones de dólares, mostrando un crecimiento interanual de 39.6 por ciento (US\$384.6 millones en noviembre 2020), explicado en parte por el aumento de los precios contratados (17.0%) y mayores volúmenes importados de bienes de capital, materias primas y bienes de

consumo. Con respecto a las importaciones de materias primas bajo el régimen de zona franca (US\$209.8 millones), éstas registraron un crecimiento interanual de 69.5 por ciento, principalmente en insumos para la industria textil.

En el acumulado a noviembre, las importaciones totales sumaron 7,671.6 millones de dólares, para un crecimiento interanual de 43.3 por ciento (US\$5,354.3 millones en el mismo período de 2020). Igual comportamiento reflejaron las importaciones de mercancías (US\$5,550.8 millones), al registrar un incremento interanual de 39.1 por ciento, derivado de incrementos en las importaciones de bienes de capital (61.2%), petróleo y derivados (68.0%), bienes intermedios para la producción de bienes y servicios (36.3%) y de consumo final (24.5%). Por su parte, las importaciones acumuladas de materias primas de las empresas bajo el régimen de zona franca (US\$2,120.8 millones) mostraron un incremento interanual de 55.4 por ciento.

Como resultado de lo anterior, en noviembre el déficit comercial global fue de 175.4 millones de dólares, el cual resultó mayor que el registrado en igual mes de 2020 (US\$104.9 millones). En el acumulado, el déficit global se ubicó en 1,366.8 millones de dólares, siendo mayor en 907.3 millones con respecto a igual periodo de 2020 (US\$459.5 millones), debido a que el aumento de las importaciones (US\$2,317.3 millones), superó al aumento de las exportaciones (US\$1,410 millones).

Managua, 27 de enero 2022